

Imprenta, redacción y administración: Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Car-Hito Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

DE AVISOS Y NOTICIAS

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 3,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea y del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquilas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correos, personales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SEITZ

pura, higiénica y saludable

a 15 cts el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 1'50 pesetas.

Por 24 sifones, 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.

Botella grande, 2'50 pesetas.

Farmacia de ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pías. Hábitos de Carmelitas a 11 pías., a cual quiera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada.—Cura toda clase de aarros, angina faringitis, asma, etc.



Tomasa Baonza,

CONSETERA M. DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 55, piso segundo.—Burgos.

Ladrillos y maderas

Se venden a precios reducidos en la fábrica del Morco. El portero de la misma fábrica.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella; devolviendo el casco se abonan 1,25 pesetas.

Pérdida.—Se ha extraviado una fosforera de plata, con las iniciales S. L., desde el Arco de Santa María a la fuente de las Alud. La persona que la haya encontrado puede entrar en casa de don Santiago de Liniers, donde se la gratificará.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Setuestan todos los días, y se muestran a presencia del comprador, «la Pureza». Pasaje de la Flora.

AGUA DE SEITZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos, hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º.

ACADEMIA

de Contabilidad.

Lain Calvo, 43 y 51 3.º

Estudios completos de Teoría de libros y Cálculos mercantiles.

“Sol” CARRETES Hilo. “Sol” Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomienda mos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo “SOL”

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, Fogaderos y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en mármol y piedra a precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid.

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ul tramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Se arriendan dos grandes locales para graneros, almacenes ó cualquier industria. Darán razón, Plaza Mayor, 18, tienda.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

9 de Agosto.

Esta tarde los alarmistas circulan noticias de las más pesimistas. Se dijo que se había alterado el orden en Zaragoza, que reinaba gran agitación en la Coruña, y que había sido interrumpida la comunicación con todas las provincias del Norte. Esto produjo la natural alarma, comentándolo cada cual á su gusto y con arreglo á sus deseos políticos. Pronto fueron esclareciéndose los hechos, hasta el punto de que ni una sola de las noticias propaladas haya adquirido confirmación oficial.

Los telegramas recibidos de Vitoria dicen que en aquella población continúa el estado de Guerra, pero que reina la más completa tranquilidad.

En Coruña, aunque existe la natural agitación por las últimas noticias que sobre las capitanías generales allí se han recibido, no hay temores por ahora de alteración del orden.

En las demás provincias no ocurría novedad hasta las cuatro de la tarde, hora en que estaban depositados los últimos telegramas recibidos en Gobernación.

A pesar de esto, el señor ministro de la Gobernación, que por confidencias particulares sabe que los republicanos hacen trabajos para alterar el orden, estuvo hoy en el aparato telegráfico conferenciando con todos los gobernadores de provincias, á los

que les ha comunicado instrucciones de carácter reservado.

En algunas de las citadas provincias se adoptarán severas precauciones, según se afirmaba esta tarde en un autorizado centro.

Las noticias pesimistas propaladas esta tarde, han llegado hasta la Bolsa, donde ha habido mucha expectación; se han hecho pocas operaciones, resintiéndose algo los valores.

El señor presidente del Consejo declaraba esta tarde que no es cierto que el general Pin relevará al señor Pando en la capitanía general de la Coruña, sino que iba solo á posesionarse de su cargo de segundo cabo, y desempeñar como era consiguiente la capitanía durante la ausencia del citado general Pando.

Ahora bien, añadió el señor Sagasta: el planteamiento del proyecto de división territorial militar ha de producir necesariamente la cesantía de varios generales, y nada de extraño sería que el actual capitán general de la Coruña quedara de cuartel.

También dijo que había recibido telegramas oficiales del gobernador de Pamplona, confirmando que en Estella se había sustituido la lápida de la Plaza de la Constitución por plaza de los fueros, y demás sucesos que ayer comuniqué.

Por último manifestó que el viernes regresará el general Lopez Dominguez, que se celebrará consejo para dejar ultimado en primer término el proyecto de división territorial militar, y después ocuparse de otros asuntos pendientes.

El citado proyecto de división lo llevará el señor Sagasta á la firma de la Regente.

En breve se publicará el importante decreto de Hacienda, disponiendo que el pago de los derechos de aduanas al importarse en España géneros extranjeros habrá de hacerse precisamente en oro.

Dícese que se teme algún conflicto en la Coruña, al posesionarse de su destino el general Pin.

En Vitoria témesse que al regreso del general Lopez Dominguez se reproduzcan los desórdenes.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—R. al decreto nombrando gobernador general de la isla de Cu-

ba al teniente general don Emilio Calleja

Hacienda.—Real orden autorizando á los cónsules y vicecónsules de España en Marruecos para expedir certificados de origen para los productos de aquel país, haciendo constar en ellos los requisitos prevenidos en las ordenanzas de Aduanas.

—Otra eximiendo del requisito de presentar certificados de origen al bacalao que se importe en España.

Fomento.—Real orden dictando reglas para llevar á la práctica lo prescrito en el Real decreto de 5 de Abril último relativo á la conservación de trozos de carreteras por los propietarios de fincas inmediatas á la línea.

Es gracioso el cartel que un fondista de Canarias ha publicado como anuncio de propaganda de su fonda.

El precitado cartel termina así:

—«Por efecto de la bondad de este clima han quebrado tres boticarios en el transcurso de pocos años».

Y añade como reclamo final:

«No hay ninguna funeraria».

En el pueblo de Iznayor, provincia de Granada, ha sido denunciado el anterior alcalde por su actual sustituto, ante el fiscal de S. M., por 365 delitos de falsedad cometidos en documentos públicos referentes á asuntos municipales.

En verdad que 365 delitos tienen miga.

A delito por día le viene justo á ese alcalde para completar aquéllos con el año.

En la provincia de Valencia se ha cometido anteayer un repugnante crimen, cuyo móvil ha sido el robo de 55 céntimos.

Dos ancianos, de ochenta y cinco años el uno y de más de setenta el otro, se dirigían desde Ricla á Sueca; preguntándole en el camino aquél á su acompañante cuánto dinero llevaba, á lo que respondió el interpelado que 55 céntimos.

Después se acostaron á la sombra de un pajar, y cuando se hallaba dormido el que llevaba el dinero, incorporose el más anciano, y con una gruesa piedra comenzó á dar golpes sobre la cabeza del primero, intentando mutilarle después con una pequeña navaja, causándole veintidos heridas en las manos y otras partes del cuerpo.

El víctima despertó á los primeros golpes defendiéndose como pudo de la brutal agresión.

En grave estado fué conducido al hospital de Sueca.

El agresor ha sido capturado.

Según participan de la capital de Andalucía, ayer de madrugada estalló un petardo en la casa del alcalde de Villanueva del Río.

Estaba colocado precisamente en la habitación en que aquella autoridad dor-

—Vuestra bondad, Ivarsen, es acreedora de otra bondad: la joven á que aludo, es digna de vos.
—¿Será de mi agrado?
—Así lo creí: adornándole cuantas virtudes pueden hechizar á un hombre honrado: claro talento, noble corazón, instrucción sólida, tanta como un angel y toca el piano y la guitarra...
—Piano, guitarra... ¿qué instrumentos son esos?
No me halaga casar con una filarmónica...
—Esto dijo en tono irónico, convencido más que nunca de que tenía que habérmelas con un instrumento fugado tal vez recientemente de algún manicomio; mas ¿cómo había cogido ese dinero y los objetos preciosos?
—Si prosiguió—toca el piano y la guitarra; dibuja a lápiz y pinta, siéndole fácil reproducir al fresco esto sotillo y aquellos bosques... ¡Ojalá ningún medio le perdonado para la ubicación de Raquel!
—¿Se llama Raquel?
—Sí.
—¿Y su apellido?
—Lo sabreis si ganais los diamantes.
—Pero ¿qué edad tiene? ¿qué tal es su rostro?
—¿Es joven y bella? Porque no apetezco una mujer

22 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS.
jugar un objeto, de cuya existencia no está seguro el adversario, no puedo obrar de otro modo, y comprometo mi palabra de honor de que, si ganais, os serán entregadas fielmente las alhajas.
Yo interpreté todo ello como un subterfugio; pero me inquieté poco, importándome reanudar la partida á fin de que al cabo la suerte se apiadara de mi contrario. Jamás había jugado y aquel dinero me quemaba cual si fuese producto de un robo.
El incógnito sacó el lapicero de un estuche de oro y escribió en un trozo de papel «Vald por un anillo de diamantes y un afiler en forma de cruz regula los en ochocientos especies de plata». Dos iniciales servían de firma, y al mostrarse y leer el billete sospeché que me las había con un de mente, afirmánzomelo más y más al decirme:
—La posesión de esos diamantes está sometida á una condición importantísima.
—¿Cuál?
—Si los ganais, ganareis con ellos una mujer.
A tal proposición no pude reprimir la carcajada.
—No os riais: hablo con toda formalidad; sois mozo y querreis sin duda alguna casaros...
—¿Por qué no, si encontrase una muchacha que mereciera mi cariño?

LA BARAJA. 19
recoger la baraja de grado ó por fuerza... Gané otra vez, y otra vez, y siempre...; la fortuna se encarnizaba conmigo sin piedad: presa de una verdadera desesperación temblaba atrozmente, mientras que mi adversario se mantenía impasible y sacaba de la cartera los últimos fondos.
—Juga!...—pronunció alargándome los naipes.
La suerte me favoreció de nuevo.
—Sois el hombre de la ficha;—continuó—vuestro es el dinero... tomad—añadió tirando el bolsillo y su cartera sobre los billetes y escudos amontonados—toma! también esó para guardar la ganancia.
Intenté rehusarlo; y, apartando la enorme suma obtenida, recogí únicamente las veinte especies de la primera jugada, levantánzomo para marchar.
—Deteneos—me dijo—y sentaos...
Y yo... me senté.
—No puedo admitir—observó—lo que habeis ganado y de que segun la ley y el derecho sois legítimo dueño: solo me resta el medio de recobrarlo, jugándoos el caballo.
Mi corazón palpaba con violencia, no por afán de recuperar el caballo vendido, sino temiendo arrancar á mi contrario su última alhaja,

mía, y la explosión causó daños considerables en el edificio, aunque por fortuna no hubo ninguna desgracia personal.

En la madrugada del lunes último ocurrió en Ginzó un horroroso incendio, que redujo á cenizas más de 20 casas.

Dicen de El Ferrol que el capitán general de este distrito piensa establecer un cable de comunicación telegráfica entre los castillos de la Palma y San Felipe, á la entrada de aquel puerto.

Dice un periódico de Bilbao: «Siguen circulando billetes falsos de 50 pesetas, de la emisión de 1889.

Ya dijimos días atrás cuáles son las diferencias que las distinguen de los legítimos; pero debemos añadir otra, que es la más esencial, si se quiere, y la más fácil de conocer: los billetes falsos llevan la fecha de 1.º de Octubre de 1889, cuando los legítimos están emitidos en 1.º de Junio del mismo año.

Con esto, hasta las personas menos versadas en estas cosas pueden á primera vista distinguir unos billetes de otros»

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 9.

Los periódicos de Bruselas, dicen que ha sido desechada la proposición de amnistía para los condenados políticos, con motivo de los graves desórdenes ocurridos en Abril último.

Roma 9.

En los círculos católicos se atribuye grandísima importancia á la carta que el Papa ha dirigido al arzobispo de Burdeos.

Viena 9.

Los periódicos comentan las declaraciones evasivas hechas por lord Gladstone en la Cámara de los Comunes, respecto de la evacuación de Egipto por las tropas inglesas y su negativa á que se reúna la conferencia de los representantes de las potencias que tienen intereses en Egipto.

Paris 9.

Despachos de Berlín confirman que el gobierno ruso ha notificado oficialmente al de Alemania su intención de aumentar en un 50 por 100 las tarifas aduaneras, para las mercancías alemanas que sean importadas en Finlandia.

Londres 9.

Con motivo de la formidable huelga de los obreros de las minas de carbón de piedra, varias Compañías de navegación han tenido que suspender el servicio por falta de combustible.

Paris 9.

Según las últimas noticias de los departamentos vinícolas, recibidas en el ministerio de Agricultura, la próxima cosecha será sumamente abundante en casi toda la Francia.

Esto, no obstante, en nuestro mercado de vinos sigue reinando com-

pleta paralización, pues la expectativa de compradores y vendedores es muy grande y los precios se mantienen firmes.

Atenas 9.

El Rey y el Príncipe Jorge se embarcarán mañana para Brindisi, desde donde marcharán á Aix-les-Bains.

Buenos Aires 9.

En la mayor parte de las provincias reina completa tranquilidad, pues los radicales habiendo conseguido cuanto deseaban han depuesto su actitud.

Únicamente en la provincia de Buenos Aires, la insurrección sigue revistiendo caracteres graves.

Zurich 9.

El Congreso socialista, en su sesión de ayer, trató nuevamente la cuestión de la exclusión de los anarquistas confirmando su anterior acuerdo.

Después acordó dirigir un mensaje de simpatía á los huelguistas ingleses.

Londres 9.

Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.—Aceptada por el gobierno, se aprueba una enmienda al proyecto de autonomía de Irlanda, según la cual el Tesoro irlandés indemnizará al de la Gran Bretaña, por todos aquellos actos de desagrado cometidos en Irlanda contra cualquier nación extranjera y que den motivo á reclamaciones de indemnización por parte de aquellas contra Inglaterra.

Buenos Aires 9.

Precio del oro en el día de ayer, 337.

Londres 9.

Un telegrama de Bangkok dice que los comisarios regios de Siam han marchado á Chantaboun, donde permanecerán todo el tiempo de la ocupación francesa en dicho puerto.

Fabra

Costumbres

familiares de los visigodos

El Angelus

I

Una de las principales costumbres que tuvieron algunas tribus de los visigodos, fué la que éstos denominaban El recuerdo de la tarde, y que con más propiedad preferimos llamar en nuestro lenguaje El Angelus.

Aquellas tribus á la vez de guerreros y agricultores, se reunían en el campo á la caída de la tarde, durante los meses del estío, dividiéndose por familias, y formando dos líneas paralelas, la de la derecha ocupada por las hembras y la izquierda por los varones, esperaban el momento en que el sol traspasase la última línea del horizonte.

Cuando este momento llegaba, el primer varón de la familia avan-

zaba entre las filas y extendía su mano en dirección del sol, al mismo tiempo que las mujeres, inclinándose levemente la cabeza, y los hombres, arrodillándose y volviendo las puntas de las lanzas y las espadas hacia la tierra, cantaban ó mejor dicho recitaban una plegaria (cuya letra no ha llegado hasta nosotros, pero que se supone que para cada tribu era distinta), y que tenía por objeto tributar un recuerdo á la mujer protectora tutelar en el orden interior y en las decisiones de la guerra, dentro de cada familia.

El origen de esta tradición es muy difícil conocerle con certeza, pues se halla más bien envuelto en las tradiciones fantásticas de aquellos pueblos.

Solo en un libro del siglo XIII es donde he visto consignadas algunas de estas tradiciones, pero muy deficientes, porque ni el tiempo había respetado las hojas del libro á que me refiero, ni tenía tampoco todas sus páginas completas.

II

Sabido es ya por todos los que se han dedicado á estudiar la organización de las instituciones de los pueblos germanos, el culto religioso y la consideración social que tributaron á la familia; cuya consideración no solo la conservaron en las costumbres durante mucho tiempo, sino que algunas de ellas, aunque se duda mucho, dicen que se consignaron en sus leyes.

Pues bien; parece que el origen más probable de esta costumbre se encuentra en uno de los combates que varias de estas tribus tuvieron en la segunda mitad del siglo VII, en las inmediaciones de Orduña.

La tarde llegaba á su término, y aunque no se había resuelto el combate, las desventajas estaban de parte de las tribus visigóticas. Lentamente se ocultaba el sol, las nubes oscureciendo la atmósfera, hacían más triste la tarde, hasta el punto de que apenas se distinguía la vegetación de la cercana selva, y el campo de batalla estaba sembrado de multitud de heridos y cadáveres. El enemigo tratando de acelerar el término del combate, intentó pasar por sorpresa un desfiladero que no estaba defendido, mientras que su caballería cargaba por retaguardia sobre las tribus visigotas, obligándolas á replegarse en pequeños sólidos, único medio que podían emplear en aquel trance. El ejército, aunque defendiéndose con valor, iba poco á poco perdiendo terreno; pero en el momento en que la mayor parte de la hueste contraria penetró en el desfiladero, apareció en su vertiente un grupo de mujeres con antorchas encendidas que habían puesto fuego á las malezas de que el mismo se encontraba rodeado.

En un momento se produjo el pánico y la confusión en las huestes del enemigo, que creyendo que seres sobrenaturales le hacían también la guerra, trató de retirarse del peli-

groso lugar en que se encontraba, pero no pudo conseguirlo, porque repuesto el ejército de la sorpresa de que había sido objeto, les cerró el paso y fueron completamente destruidos.

Después de la pelea, vieron que faltaban siete mujeres, las más ancianas de las principales familias de la tribu, y desde entonces aquellos pueblos consideraron á la mujer de más edad de sus familias como un genio de la guerra, á la que pedían consejo antes de declararla, sobre la manera como habían de conducirse en la batalla.

Ahora bien, cada familia de estas tribus tenía su genio tutelar, pero ninguna de ellas podía serlo sin haber sido antes sometida á un juicio parecido al que sufrían los Faraones en el antiguo Egipto.

Si habían sido adúlteras, desobedecido al marido en cosa grave, revelado secreto de importancia, ó no le habían cuidado con cariño, sobre todo cuando volvía herido del combate, entonces, no podía ser la tutelar de la familia y hasta que hubiese alguna que reuniese estas condiciones, la última que había muerto seguía desempeñando interinamente esta misión, y recibiendo el tributo de las vespertinas oraciones.

Ricardo de Fuentes y Castilla.

La cuestión del día.

Ninguna noticia concreta podemos comunicada á nuestros lectores respecto á la cuestión de capitalidades militares.

El asunto está hoy en el mismo estado, es decir, pendiente de los efectos que produzcan los sucesos de Vitoria y las gestiones que á la desesperada han comenzado á practicar los vitorianos.

Prescindamos de los gritos de ¡muera Burgos! y otros análogos que parece se han dado en la capital de Alava, porque los consideramos como inofensivos desahogos del despecho, y preguntemos ahora: ¿el motín de Vitoria podrá ser causa de que el gobierno se separe del luminoso informe de la Junta consultiva, y nos prive de la capitalidad? ¿Influirán algo en este sentido las gestiones de los vitorianos?

Los telegramas de nuestro corresponsal hablan hoy de rumores de la dimisión del ministro de la Guerra y de las influencias del general Pavía, pero, dígame lo que se quiera en Madrid, y sean cuales fueren esas influencias, no es posible concebir la idea de que la capitalidad pueda ya sernos disputada.

¿Cabe que un ministro ni un Gobierno sean tan débiles que cambien de opinión ante las algaradas y los gritos sediciosos de una turba inconsciente, acallada por el estruendo de una descarga al aire?

Si esto es posible, ese ministro y ese gobierno no desconocerán que

si hoy se amotina Vitoria, mañana se amotinaria Burgos con doble motivo, y habría que complacerle también. ¿Puede, por otra parte, suponerse que las influencias de un general, por decisivas que sean, basten á contrarrestar la opinión imparcial y unánime de muchos generales respetables, á quienes el gobierno nombro árbitros de esta espinosa cuestión y á cuyo dictámen prometió solemnemente someterse?

Por pobre que sea la idea que tengamos del país en que vivimos y del gobierno que nos rige, no es posible llegar á creer en tales aberraciones.

¡Un ministro cediendo á las imposiciones de cuatro alborotadores! ¡Un gobierno dejándose llevar de las exigencias de un general más ó menos influyente! ¡Un alto cuerpo consultivo pisoteado por la intriga y el miedo! ¡Una promesa solemne ante las Cortes olvidada en un momento de pueriles temores!

No es posible, no es posible que se dé semejante caso. No podemos creerlo.

Estamos convencidos de que eso no sucederá.

Abrigamos la seguridad absoluta de que el país entero rechazaría tamaña indignidad con entereza.

Creemos que el informe de la Junta consultiva prevalecerá, que el gobierno sabrá desplegar la energía necesaria para acallar toda protesta y que Burgos, pese á quien pese, será la capital del cuerpo de ejército del Norte.

Y si no, al tiempo.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Edicto anunciando el registro de una mina de manganeso en Puras de Villafrauca.

Otro anunciando que el pueblo de Villusto ha incoado expediente solicitando perdón de las contribuciones.

Circular de la Delegación de Hacienda advirtiéndole que ha quedado abierto el pago de los premios de cobranza devengados por los recaudadores en el cuarto trimestre del anterior año económico.

Anuncio y pliego de condiciones para la publicación del Boletín oficial de Ventas de Bienes Nacionales.

Lista de jurados del partido de Briviesca.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

En el exprreso de la mañana de hoy ha salido con su familia de esta población, con objeto de pasar la temporada del estío en Las Arenas (Bilbao), nuestro particular amigo el exsenador D. Julián Casado.

Se ha adjudicado la cantina del cuartel de caballería al sargento honorario, cabo de cornetas de la referida arma, Claudio Vallejo.

Según nos han informado, en breve

pues sentía hácia él una compasión y simpatía extraordinarias. Tomó una segunda pastilla y se puso á barajar los naipes.

—Teneis mucha suerte,—me dijo— y pareciéndome un joven prudente y aceptabilísimo, me decidí á que seais mi heredero... ¿Estais casado?

—No, en verdad.

—Pero á juzgar por vuestros años tendreis novia.

—Tampoco: raras veces cruzan mujeres por el desierto en que habitamos, y entre las conocidas ninguna me ha gustado.

—Eso consistirá en vuestro amor propio, os apreciareis demasiado para ofrecer vuestra mano á una pobre...

—No, por cierto, pero entiendo que para unirse á una joven es necesaria cierta inclinación exclusiva hácia ella, y yo nunca la he sentido.

—Lo cual revela que sois mal contentadizo, y... os aplaudo: antes se realiza un enlace que se disuelve; mas hay jóvenes...

Aquí se interrumpió el extranjero... Era me nester jugar, porque estaban barajadas las cartas. ¿Lo diré?... También gané yo. (Como pintar mi desesperación! Levantéme convulso y exclamé con energía:

—Caballero: no creis que pienso despojaros del

caballo á la par que del dinero: guardaos esto; y devolvedme aquel, ó si queréis mejor, guardaos el caballo y dadme las ochenta especies en que le tuviste: ni un schelling más recibo.

—Sois muy singular, caro Ivarsen; aprended que semejante proposición la habría considerado gravemente injuriosa en cualquiera otro... Las del juego son deudas de honor, á que nadie bien nacido debe sustraerse... Ahí están el caballo y el dinero... Mas no presumais que se haya terminado la partida aun: he dicho que erais un muchacho excelente y afortunado, y que os aprecio y quiero constituirme mi heredero; no obstante, deseo recobrar mi caballo y el metálico, pues no porque estéis exhaustas la cartera y la bolsa se hallan agotados mis recursos, entre los cuales cuento un alfiler y un anillo de diamantes que valen doble de lo que he perdido: os lo juego...

—No: —le interrumpí— jugaré el dinero, más no el caballo, ó, si juego el caballo y el dinero, exceptuaré las ochenta especies que reclamé por él.

—Como os plazca, joven amigo: únicamente advertiré que no traigo conmigo ni el anillo ni el alfiler; y aunque parezca ridiculo ponerse á

fea, aunque esté mil veces más instruida que otras, y he oído que las mujeres reputadas sabias son generalmente horrorosas.

—Os engañais, querido Ivarsen: ella es joven y linda, de diecisiete años, edad proporcionada á la vuestra, y porque os apreció juego con vos á Raquel. Perdiendo ganaré quizás, y seréis mi heredero.

—¡Gracias infinitas, hombre generoso! Si Raquel fuere realmente como la bosquejais, no sabríais apresuraros, cuanto desearé, á ir por ella... Dispensad: ¿es hija vuestra?

—¡Hija mía!... ¿Tengo yo por ventura trazas de hombre á quien haya el cielo bendecido en sus hijos, en una hija como Raquel?

—Bien pensó: he aquí un rayo de luz que conviene aprovechar. Y miré en derredor investigando la manera de huir.

—No, Ivarsen, no—agregó— Raquel no es hija mía; pero ha nacido de padres nobles y virtuosos, respecto de lo cual podéis estar tranquilo. ¿Os queda aun algo que interrogar?

—No, señor.

—¿Consentis, pues, atendiendo á los detalles facilitados, en el enlace con ella, si ganais? Perplejo en tal pregunta, miréle vagamente;

saldrá para Sevilla en comisión de servicio el coronel subinspector del 12.º tercio de la guardia civil de guarnición en esta plaza D. José Medina.

El teniente general director del cuerpo de carabineros D. Baltasar Hidalgo de Quintana, ha salido de Madrid con objeto de revisar las comandancias de los distritos de Burgos, Castilla la Vieja, Galicia, Vascongadas y Navarra.

En la actualidad se halla en Galicia.

Se ha concedido dos meses de licencia para atender al restablecimiento de su salud en Mambrilla de Castrejón al primer teniente del regimiento infantería de Covadonga D. Pedro Palomino Ramos.

Nuestro particular amigo D. Modesto Guitián del Villar, oficial primero de Gobierno civil de esta provincia, ha sido destinado con ascenso a prestar sus servicios a la ciudad de Cadiz.

El Excmo. Sr. Capitán general de este distrito revisará á las cinco de la tarde del día de mañana los cuarteles de caballería y artillería respectivamente, el sábado 12 á las siete de la mañana los de infantería, el lunes 14 á la misma hora el parque de artillería y provisiones, y á las seis de la tarde el hospital militar.

Acompañarán á S. E. los señores generales de las armas respectivas y comandante general de ingenieros.

Copiamos de La Voz de Galicia: «Se ha presentado en la Inspección de vigilancia de Lugo un joven de 21 años, natural de Burgos, dando conocimiento de que encontrándose accidentalmente en aquella ciudad, molestado frecuentemente por una señora, que se empeña en asegurar que es hijo de ella, y á la negativa de aquel, se enfurece contra el mismo llamándole mal hijo.

El referido joven tiene gran parecido con el verdadero hijo de la señora en cuestión, que hace años se ausentó de aquella capital».

Se han inscrito en el registro civil de esta ciudad en el día de hoy, 4 defunciones y 3 nacimientos.

Algunos periódicos de Madrid se hacen eco del absurdo rumor de que en Burgos reina bastante excitación de ánimos, por el temor de que la capitalidad militar pueda ser trasladada á Miranda.

Creemos inútil desmentir semejante rumor, pues ni abriga nadie tales temores, ni aquí reina excitación de ninguna clase.

Se ha declarado la enfermedad varicelosa en el ganado lanar de Castrillo Matagudós.

Hemos visto con satisfacción que los dueños de algunas casas de esta población se hallan arreglando sus fachadas, las cuales bien lo necesitaban, y de cuyo mal aspecto, y de los peligros en que ponían á los transeúntes se ha ocupado varias veces la prensa.

Deseáremos que estos propietarios tengan otros imitadores.

Nuestros corresponsales de las villas de Briviesca, Pradoluengo, Roa, Salas y otras varias, nos han remitido los carteles anunciando los festejos que han de celebrarse en dichas localidades en los días 15 y 16 del actual, con motivo de las festividades de Nuestra Señora y San Roque.

Ya hemos dado noticia de los de Briviesca, Pradoluengo y otros.

En el día de hoy nos remite nuestro corresponsal de Roa el programa de las fiestas que han de tener lugar en aquella villa, en la cual el Ayuntamiento no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para complacer á los concurrentes.

Desde el día 14 se inaugurarán las funciones religiosas, que se verificarán con gran solemnidad, tanto en la magnífica Iglesia de Santa María I. Mayor como en la capilla de la ermita de San Roque.

El brador sagrado será el ilustrado párrafo de D. Pedro Cerezo.

En los días 15 y 16 habrá dos corridas de novillos, matándose uno en cada día por el conocido novillero Federico García, acompañándole en la brega los correspondientes banderilleros.

Los toros de la primera corrida serán de la ganadería del Raso (Portillo) y los de la segunda de la señora viuda de Carreros, (Campo de Salamanca).

El diestro Ramón Marsal (a) Marsalillo se ha brindado á dar el quiebro de rodillas, si alguna de las reses se presenta en condiciones.

Después de la corrida habrá en la plaza pública variadas y caprichosas funciones de fuegos artificiales, confeccionados y dirigidos por el acreditado pirotécnico de Valladolid Sr. Parrilla.

Acreditadas dulzainas amenizarán los intermedios, tocando escogidas piezas y aires nacionales, recorriendo las calles de la villa.

La sociedad conocida con el nombre de la Esmeralda, tiene concertadas representaciones dramáticas, y tanto en esta como en el Círculo de Recreo habrá magníficos bailes en sus espaciosos salones.

El Doctor Audet en Burgos: Desde el 18 al 28 de Agosto: Hotel París. Con suelta de ocho á once y doce á cinco Honorarios, una visita, 10 pesetas.

Llegada de viajeros.

Hotel Monín: D. Baldomero Ugarte, de Bilbao; D. Nicolás Lopez, de Mena; don Tomás Ruiz Zorrilla y familia, de San Sebastián y D. Tomás Alverde, de Bilbao.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el día 11 de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio procedente del Juzgado de Briviesca contra Mónica Martínez y otro sobre hurto: ponente, señor Silva; defensor Licenciado Barbadillo; procurador, Herrero; Secretaría de Jalón.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy congro á 1,70 pesetas el kilo, merluza á 1,60 y 1,50, calamares á 1,20 y langostas á 1,50.

También en el hondillo se han presentado á la venta varios pescados de río á precios convencionales.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 8 bueyes, 1 ternera, 52 carneros y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,44 y 1,54 pesetas el kilo.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 11 de Agosto de 1893: Parada San Marcial y Lealad; Hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, cuarto capitán; vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar, Sanz Pastor.

Necrología.

En el día de ayer se inhumó en el cementerio de esta ciudad el cadáver del anciano de 72 años Juan Portillo y Riposo, padre político del teniente coronel de infantería y D. Benigno Martínez, al que como á toda su familia acompañamos en el sentimiento.

Boletín religioso.

Santo de hoy: S. Lorenzo, mártir. Santo de mañana: Santa Filomena.

Cultos: La función de la parroquia de San Lorenzo en el día de hoy se ha verificado con la solemnidad con que se hacen las principales festividades de esta feligresía.

El templo se hallaba adornado con esmero, y los altares, y especialmente el mayor, iluminados con profusión de bien combinadas las luces.

La orquesta del santo templo metropolitano dirigida por el beneficiado don Teodoro Lluch, ha ejecutado admirablemente la misa del reputado maestro Jimeno, con un precioso ofertorio y marcha real á voces composición de dos reputados músicos, que formaron parte del colegio de niños de coro de esta S. I. C.

Ofició de preste la misa conventual el Dr. D. Pedro Blanco, canónigo de la S. I. C. de Zaragoza.

Pero lo que más ha llamado la atención ha sido la oración sagrada, en la que el predicador, Licdo. D. Juan Antón de la Fuente ha hecho el p. negrino del mártir español, con un bello y abundante y persuasivo, con la abundancia de datos históricos, que el público todo ha quedado sumamente complacido.

Tales han sido los rasgos del orador, tal su manera de decir, que al terminar el discurso se oían elogios en los labios de los concurrentes, y entre otras llamaron la atención las siguientes palabras que oímos á personas caracterizadas: «Este sermón no es el discurso de un eminente teólogo y filósofo, es el de un sabio».

Los vecinos del barrio han manifestado su entusiasmo, habiendo algunos de la calle, que lleva el nombre del santo, que han colocado faroles para iluminar esta noche desde una acera á la otra de la misma.

Hasta la hora de cerrar este número no ha ocurrido incidente alguno desagradable.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 693,8; á las 3 t. 692,8.

Temperatura: max. sol 45,5; max. omb. 34,0; min. omb. 15,4 Reflector 13,6.

Dirección del viento: 9 m., S. O. 3 t., S. O.

Mercados.

Roa 8.—Entraron en el mercado unas 300 fanegas, se vendió el trigo á 37 rs. fanega, morcajo á 32, centeno á 28, cebada á 20, avena á 14, yeros á 22, algarroba á 17, habas á 30, garbanzos á 90, lentejas á 32, alubias á 36, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 16, 15 y 14 1/2 la arroba y patatas á 0,90 de peseta.

El vino tinto se vende á 5 rs. el cántaro, el claro y vinagre á 6, el aguarrate anisado á 28 y la arroba de aceite á 50.

En el mercado de ganados se vende cada ejemplar de corderos á 50 reales.

Mercado flojo; calor sofocante; los vidios, patatas y alubias que son los únicos que quedan por recolectar, presentan buen aspecto, y se prometen los labradores abundante cosecha.

Burgos 10.—En el último mercado de hoy en esta capital apenas ha habido ingresos, siendo los precios los mismos del mercado anterior con pequeñísima diferencia, y acomodado no precisamente al valor de los géneros, sino á las circunstancias de los vendedores y compradores.

Los labradores se quejan de la per tinaz sequía, hallándose muy contrariados los fabricantes de harinas porque apenas pueden moler para el consumo ordinario.

Lerma 9.—Entraron unas 300 fanegas; se vendió el trigo mocho de 36 á 38 rs. fanega, rojo de 34 á 35, centeno y cebada de 29 á 21 y yeros de 26 á 27.

El vino tinto se vende á 5 1/2 y 4 3/4 de real el cántaro.

Entraron en el mercado de ganados unas 100 reses lanaras que se vendieron de 80 á 100 rs. ca. la ejemplar.

Van terminándose las labores del campo en buenas condiciones y con un tiempo excelente, pocos años conocido tan igual.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 10—10 m.

Anoche celebraron los señores Sagasta y Moret una larga conferencia, á la que se concede gran importancia.

Hoy ha circulado el rumor de que el general Lopez Dominguez está decidido á dejar la cartera de Guerra.

«El Imparcial», hablando de esto, cree posible que en el consejo de ministros que se celebrará mañana se plantee la crisis, la cual acaso sea extensiva á tres carteras ó más.

Madrid 10—10,45 m.

Procedente de la Habana llegó ayer á la Coruña el vapor «María Sánchez», á bordo del cual ha ocurrido una defunción de fiebre amarilla durante la travesía.

El buque, los pasajeros y el cargamento han sido enviados al lazareto.

Madrid 10—11,5 m.

Los telegramas de San Sebastián dicen que el general Pavía está dispuesto á interponer toda su influencia cerca de la

Reina Regente, para conseguir que se fije en Vitoria la capitalidad del distrito del Norte.

La comisión llegada de dicha capital muéstrase bastante confiada en el éxito de sus gestiones,

Madrid 10.—11,20 m.

Además de las declaraciones hechas ayer por el Sr. Sagasta y que comuniqué en la carta dije también que el Gobierno está dispuesto á plantear inmediatamente y con gran energía, la nueva división territorial militar.

El consejo de ministros para tratar de este asunto se celebrará mañana.

Madrid 10.—12,15 t.

En el sorteo de la lotería nacional que acaba de celebrarse han resultado con premio los números siguientes:

Con 250.000 pesetas el número 14.865.

Con 125.000 el 2.757.

Con 40.000 el 15.081.

Con 20.000 el 8.741.

Con 10.000 el 4.658.

Con 5.000 los núms. 10.528 (Aranda de Duero) el 6.541, 14.021, 11.351, 7.800, 14.439 y 11.372.

También han sido premiados con 2.000 pesetas los números 14.864 y 14.866 y con 800 los 99 números restantes de la centena del primer premio.

Madrid 10.—12 t.

Los telegramas oficiales que se han recibido hoy acusan tranquilidad completa en todas las provincias.

Sin embargo, en La Coruña parece que se desconfía de las promesas del Gobierno, y se acentúa la agitación.

Madrid 10.—12,15 t.

El cólera ocasionó ayer 22 defunciones en Braila y 7 en Nápoles.

Extiéndese la epidemia por Italia.

Madrid 9.—4,15 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 68,30.

Idem fin de mes, 68,35.

Idem exterior, 75,10.

Id. deuda amortizable 00,00.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,10.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 00,00.

Acciones del Banco de España 359.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 158,50

Cambios sobre París á ocho días vista, 30,30.

Idem sobre Londres 19,90.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 62,62.

El ladrón misterioso.

Una mañana os despertáis, y echáis á faltar el reloj, el bolsillo, otros objetos de valor; y, sin embargo, ni vosotros, ni ninguno de los individuos de vuestra casa ha oído el menor ruido durante la noche; ni hay tampoco huella de cómo el ladrón entró en casa, ni salió de ella; Echáis á correr é informáis á la policía,

y decidís, al propio tiempo, adquirir un perro y una escopeta. Con todo esto, dais á entender á los ladrones que, en lo sucesivo, harán bien en no volver á vuestra habitación; es un procedimiento racional; pero en el interin, sin embargo, vuestro reloj, bolsillo, etc., ya se han perdido.

Supongamos, con todo, que yo os dijese que ese ladrón que os robó lo que era vuestro no entró jamás en vuestra casa; que había nacido en ella, que había vivido en ella durante muchos años, y que nunca había salido de ella hasta el día en que se escapó con lo vuestro, aunque ni un alma humana le vió ni oyó jamás; supongamos, digo, que yo os dijese esto, y creeríais que me he vuelto loco. Pues bien, no juzguéis con tanta ligereza.

Aquí están cuatro breves cartas. La primera dice como sigue: «Habré unos cuarenta días que recibí su consejo de tomar el jarabe curativo de la Madre Seigel. Había ya observado los buenos resultados que de su uso se seguían, por casos de otras varias personas; pero hoy tengo el gusto de informar á V. que estoy completamente restablecido de mi enfermedad. Digiero los alimentos bien, y todos los órganos de mi cuerpo funcionan con perfecta libertad y regularidad. De V. afmo; (firmado) Francisco Bravo, calle de los Alamos, 20, Linares, provincia de Jaén, Abril 6 de 1893.»

La carta que antecede está dirigida á D. Diego Molina, Farmacéutico, Linares. La segunda carta, dirigida á los propietarios del remedio, es como sigue: «Permitan Vds. que les envíe las más expresivas gracias, por haberme dado á conocer las virtudes del jarabe curativo de la Madre Seigel, por medio de los anuncios en esta país. Había estado sufriendo terriblemente de una enfermedad de estómago y encontré un gran alivio desde el momento en que empecé á tomar dicho jarabe. De V. afmo. (firma) lo Aurora Clemente, calle Duque de la Victoria, núm. 10, Málaga; Octubre 28 de 1893.»

Tercera carta: «He sufrido mucho de una enfermedad de los órganos urinarios, de la cual no había podido hallar cura, hasta que al fin, casi en la desesperación, compré una botella, una botella, de á catorce reales, del jarabe curativo de la Madre Seigel. Ya no es necesario decir más; con ella experimenté al momento alivio, y ahora he restablecido, por completo, mi salud. Tengo siempre esta medicina en mi casa, y la he recomendado á todas las personas que he encontrado en mis viajes. De V. afmo. (firmado) Jesús Villanueva, (Comerciante de quincallería) La Palma, Enero 29 de 1893.»

Y, por último, esta carta: «Escribo á V. para expresarle mi gratitud por los informes que, con sus publicaciones, me han proporcionado con respecto al gran mérito del jarabe curativo de la Madre Seigel para todas las enfermedades del sistema digestivo. Habiendo sufrido de un grave dolor de estómago, probé dicho jarabe, y estoy ya casi completamente bien aun cuando no he usado todavía más que una botella de él. De V. afmo. (firmado) Juan Marqués, calle Nueva, 37, piso primero. Sevilla, Diciembre, 27 de 1892.»

Pues bien, todos estos casos no eran más que de una sola y única enfermedad, indigestión y dispepsia, más ó menos desarrolladas. A menudo hablamos de varios «atacos» de enfermedad, como si esta nos asaltara desde fuera como podríamos ser asaltados por un hombre, pistola ó cuchillo en mano. Este es el error que al principio de nuestro artículo hemos tratado de destruir con la comparación del «ladrón que había nacido en nuestra misma casa.» Lo opuesto á ese error, es lo verdadero; la enfermedad se alimenta dentro, pero se manifiesta fuera; es como un ladrón que habita los bajos de nuestra casa, y se llama «Indigestión y dispepsia;» y el sin número de «dolores» que por él sufrimos, son hijos suyos.

La indigestión crea un veneno que se esparce por todo el sistema, por medio de la sangre, lo mismo que la impudicia es arrastrada por una corriente ó un río á muchas leguas de distancia de su origen. De la indigestión se derivan el reumatismo, la bronquitis, la tisis, la influencia, etc., cuyos especiales resultados dependen únicamente del lugar en que viene á fijarse el virus de la enfermedad. Así, pues, cualquiera que vuestra enfermedad sea, tomad el jarabe curativo de la Madre Seigel, que él limpia y corrige el estómago, y os devolverá la salud.

No perdáis tiempo, por que este ladrón no está nunca satisfecho con robaros la comodidad, sino que, á menudo, os roba también la vida.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Casp, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del Frasco 14 Reales; Frascito, 8 Reales.

Ama de cría, soltera, para casa de los padres. Huerto del Rey 5 informarán.

Ya lo creo

Se puede escribir un tomo alabando el Quina Momo. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídanse en los cafés y tiendas de ultramarinos.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHA VALETA (BAÑOS VIEJOS) GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFÚRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco, gozan de antigua reputación por ser una verdadera especialidad en el herpetismo, en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el lufatismo y en la escrofula, en todas sus lesiones, en la predisposición á catarrros de las vías respiratorias, en estas mismas dolencias y en las pleuresías crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, según está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria, como la sarna inveterada y la pitiriasis versicolor. De notoria utilidad en las sifilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificaciones y curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, desarreglos menstruales y leucorreas. También sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debilidad general ó local.

Importantes mejoras realizadas después de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Fonda con todas las comodidades. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Es pacioso y elegante salón de recreo gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clase de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el jardín.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y exprés. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte; y en estas se toma respectivamente el ferrocarril *vasco navarro*, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zumárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara, conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos casos todo el viaje muy breve.

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasco navarra, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesiten deben pedirse á D. Joaquín Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director, Doctor don Eduardo Méndez Ibañez.

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p setas caja en la boticas.

Para curar las enfermedades de los nervios

Vahídos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Anti-nervioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neubert» (remedio externo), 4 ptas.—**Estómago:** «Estomacal Maitre», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—**Dentición:** «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—**Sifilis:** «Antisifilítico Gowper», 4 pts.—**Reumatismo:** «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas.—**Antirreumático Reyser»** para el crónico, 4 pesetas.—**Herpes:** «Antiherpético Gower», 4 ptas.
Venta: boticas en Burgos, Escolar; Mira y Barriocanal. Envío por correo Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

TALLERES

de ENGUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros, etc.

Cartas plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

El Doctor Audet en Burgos

Desde el 18 al 28 de Agosto

Hotel Paris: de 8 de la mañana á las 5 de la tarde.

CELEBRA JUNTAS CON OTROS MÉDICOS.

Tratamiento exclusivo y especial de los males crónicos. Interpretación de los mismos á través de las doctrinas celular y antiséptica. Procedimientos curativos especiales del INSTITUTO MÉDICO CELULAR Y ANTI-SÉPTICO DEL DOCTOR AUDET de Madrid.

- PARA CURAR:**
- Histerismo.
 - Hipocondría.
 - Neurastenia.
 - Dolores y neuralgias de todas clases.
 - Vértigos, desvanecimientos, mareos.
 - Gastralgias, cefalalgias.
 - Parálisis, paresia, insomnios, síntomas de locura, Monomanías, etc.
 - Epilepsia.
 - Debilidad nerviosa.
 - Catarros.
 - Toses rebeldes.
 - Propensión á resfriados.
 - Bronquitis.
 - Pulmonías crónicas.
 - Asma.
 - Angina de pecho.
 - Tisis pulmonar.
 - Afecciones al corazón.
 - Aneurismas.
 - Faringe, laringe.
 - Alteraciones de la voz.
 - Inapetencia.
 - Catarro del estómago.
 - Dispepsias.
 - Digestiones difíciles, tardías, embarrasadas, turbulentas, con desarrollo de gases.
 - Extremamiento pertinaz.
 - Diarreas incoercibles.
 - Hemorroides (almorranas).
 - Vista.
 - Oído.
 - Eczema.
 - Acné.
 - Herpéticas.
 - Artríticas.
 - Sifilíticas.
 - Venereo.
 - Sifilis.
 - Impotencia.
 - Menstruación difícil, desarreglada ó dolorosa.
 - Flujos blancos, descensos ó desviaciones de la matriz.

ENFERMEDADES DEL HÍGADO Y DE LA ORINA

TRATAMIENTOS DE PRIMER ORDEN PARA CURAR

Obesidad, Enflaquecimiento, Reumatismo, Gota, Herpes, Diabetes, Anemia, Clorosis.

CONSULTA de 8 de la mañana á 5 de la tarde. Hotel Paris: del 18 al 28 de Agosto

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilitadas causadas por indiscreciones anticuadas, estroños inebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros, y finalmente con todas las enfermeidades que resultan de intersecciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros. Ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera afección desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea sujeta encajada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



LA EPILEPSIA O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, aflicción y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general se curan con las Pastillas Antiepilepticas de Ochoa. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Los enfermos que padecían es os accidentes más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad. Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.	LA ERISPELA Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces píldoras. La razón es que, neutralizando el virus productor de ella, é eritema no se extiende mas allá del sitio donde se manifiesta, y la enfermedad desaparece rápidamente. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.	LA VIRUELA Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA Estas acreditadas píldoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variolico; por lo tanto, desde los prime as dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma las gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razón no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.
---	---	--

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK

Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadez gástrica, Congestiones, curas los ó reventos, (chiliquea de junta en 4 colores)

PARIS: Farmacia «EROY» 91 rue des Petits-Champs.
En todas las Farmacias de España.

PALOMAS Se compran vivas de la clase llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirigirse á Santos Larrabal, por Bilbao, en Las Arenas.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz. Se vende en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal.
Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

Pérdida.—La persona que haya perdido una pulsera de plata, puede recogerla en esta Administración, dando las señas.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

GRAN FÁBRICA DE DULCES DE

MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de los demás puntos extranjeros.

Se ven en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTÓMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que solo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agna de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadez, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadez.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.